

## ASÍ LAS CALIFICAN

El DIF y el Code son las dos dependencias que salen mejor evaluadas por los ciudadanos, en tanto que la Secretaría de Seguridad y la Procuraduría de Justicia son las de más baja calificación.

¿Cómo califica la actuación de cada una de las siguientes Secretarías del Gobierno de Jalisco, durante el último año de Administración, en una escala del 0 al 10?



DIF Jalisco  
Imelda Guzmán

**7.88**



Code  
Carlos Andrade Garín

**7.85**



Turismo  
Aurelio López Rocha

**7.42**



Cultura  
J. Alejandro Cravioto

**7.31**



Educación  
Antonio Gloria Morales

**7.28**



Salud  
Alfonso Petersen Farah

**7.28**



Desarrollo Humano  
Martín Hernández

**6.92**



Desarrollo Rural  
Álvaro García Chávez

**6.82**



Procuraduría Social  
Pedro Ruiz Higuera

**6.77**



Sedeur  
Sergio Carmona

**6.74**



Semades  
Martha Ruth del Toro

**6.73**



Planeación  
Víctor Manuel González

**6.70**



Trabajo  
Ernesto Espinosa

**6.58**



Administración  
José Ricardo Serrano

**6.52**



Gobierno  
Fernando Guzmán

**6.48**



Contraloría  
Ma. Carmen Mendoza

**6.48**



Seproe  
Alonso Ulloa Vélez

**6.45**



Validad y Transporte  
Diego Monraz Villaseñor

**6.39**



Finanzas  
Martín Mendoza López

**6.32**



Procuraduría estatal  
Tomás Coronado Olmos

**6.20**



Seguridad Pública  
Luis Carlos Nájera

**5.84**

COMUNIDAD 2 y MURAL.COM

## Incumplen médicos con protocolo para valoración correcta

# Operan farmacias consultas al vapor

Con síntomas de un mal cardíaco recetan tratamientos para dolor muscular

Julio Sánchez

Con la proliferación de consultorios médicos, a raíz de que es obligatorio tener receta médica para la compraventa de antibióticos, en las farmacias ahora hay consultas por 30 pesos y hasta gratis. Sin embargo, los doctores que ahí atienden incumplen con los protocolos, emiten diagnósticos inconsistentes y recetan fármacos ajenos a la sintomatología manifestada por los pacientes.

MURAL realizó 11 ejercicios en consultorios de esas tres cadenas de farmacias entre el 12 de enero y el 21 de febrero.

Asesorado por el cardiólogo Fernando Petersen sobre los síntomas de un preinfarto cardíaco, se acudió a varios de estos consultorios, de Farmacias Guadalajara, Generix y Similares, para verificar la capacidad de los médicos para detectar este mal.

Sólo uno de los seis doctores recomendó hacer un electrocardiograma cuando el paciente les aseguró que tenía entumecimiento, dolor en los brazos y en el pecho, además de mareos.

El resto se limitó a recetar desde vitaminas, argumentando una posible anemia, hasta antiinflamatorios para lesiones musculares, sin tener un diagnóstico certero sobre el padecimiento expresado.

Por ejemplo, la doctora Neyra Yadith García, de Farmacias Guadalajara, ubicada en Copérnico y Mariano Otero, no midió los signos vitales como presión y frecuencia cardíaca, procedimientos básicos en la exploración del paciente.

García diagnosticó una inflamación muscular en la espalda o una lesión en los nervios de la columna vertebral, y prescribió Complejo B y Diclofenaco para desinflamar los nervios, Naprox-



En algunas sucursales de Generix adaptaron recientemente un espacio para ofrecer consultas.



En las Farmacias Similares se ofrece el servicio médico desde 1997.

## El resultado

Estos son algunos de los diagnósticos que engloban el ejercicio y ninguno fue certero.

PREINFARTO CARDIACO	Médico / farmacia	Diagnóstico	Prescripción
Síntomas: Se argumentó dolor y entumecimiento de brazos, dolor en pecho y mareos.	Neyra Yadith García Sánchez (Guadalajara)	Inflamación muscular	Desinflamatorio
	Miguel Santiago Espinosa (Similares)	Anemia	Multivitamínico
	Juan Carlos Cortés (Similares)	Ordenó estudios	Ordenó estudios
	Leonardo A. Saldaña Mendoza (Generix)	Debilidad general	Multivitamínico

### Valoración correcta:

El médico debe tomar la presión arterial, realizar un examen físico general y solicitar un electrocardiograma.

MALESTAR EN GARGANTA	Médico / farmacia	Diagnóstico	Prescripción
Síntomas: Se expuso dolor y malestar en garganta y flujo nasal.	Germán Eduardo Pérez Lete (Guadalajara)	Infección viral	Antihistamínico
	Víctor Alfonso Elenes Fernández (Guadalajara)	Infección bacteriana	Antibiótico
	Julían López Villalpando (Similares)	Infección bacteriana	Antibiótico

### Valoración correcta:

El médico debe explorar la cavidad bucal, garganta, oídos y nariz.

no para el dolor, y Clorhidrato de Difenidol en caso de mareo, así como la instrucción para realizar una radiografía de columna y torácica.

Sólo la doctora Beatriz González Cisneros, de Farmacias Guadalajara de Patria y Naciones Unidas, ordenó realizar un electrocardiograma.

Varios de los doctores consultados en este ejercicio son recién egresados de la licenciatura y no tienen trayectoria profesional.

Según el médico Víctor Alfonso Elenes, quien dijo tener 24 años y ser recién egresado de la UdeG su ingreso a Farmacias Guadalajara no implicó mayor complicación.

En estos consultorios atienden en promedio a 20 personas al día, aunque en temporada alta, como en invierno, la cifra subió a 50.

En otro ejercicio se acudió con cinco médicos de estos consultorios manifestando dolor en la garganta.

Para este padecimiento, el especialista en Otorrinolaringología, Héctor Macías, explicó que deben realizar una exploración de la cavidad bucal, piezas dentales, la orofaringe (garganta), nariz y oídos.

Sin embargo, cuatro médicos hicieron una exploración de oídos y garganta, y ninguno revisó los dientes. En consecuencia hubo

disparidad en los diagnósticos.

Aunque se buscó a las tres cadenas de farmacias: Farmacias Guadalajara, Generix y Similares para conocer su opinión al respecto, sólo respondieron en la última, donde ofrecieron revisar esa situación.

Desde el 25 de agosto entró en vigor un decreto que exige una receta médica para la compraventa de antibióticos, por lo que Farmacias Guadalajara y Generix adaptaron un espacio en sus sucursales para ofrecer las consultas médicas, mientras que Farmacias Similares lo tiene desde 1997.

NEGOCIOS  
MURAL.COM

## Ve Cordero exigentes a familias

Gonzalo Soto

MÉXICO.- Para el titular de Hacienda, Ernesto Cordero, los mexicanos ya están viviendo la recuperación económica, pero son muy exigentes para darse cuenta, luego de que el Inegi informó que el año pasado el PIB creció 5.5 por ciento.

Ante esos resultados, Cordero aseguró que tanto el PIB como la generación de empleos lograda y el control sobre la inflación son factores que están mejorando los bolsillos de los mexicanos.

"(Pero) siempre, por alguna razón", afirmó, "los mexicanos probablemente somos lo más exigentes con respecto a lo que nos gustaría y eso hace que siempre tengamos una percepción un poco más negativa de lo que los datos duros muestran".

Dijo desconocer por qué la percepción de una mejoría económica no llega a la población.

"Poco a poco la recuperación económica se debe empezar a sentir en las familias en México y diría que ya se siente", afirmó.

NEGOCIOS



610972000313

## Falla clorado de líquido en Municipios del interior

# Advierten de riesgo por agua

Andrés Martínez y Mariana Jaime

Cerca del 70 por ciento del agua servida en los Municipios del interior del Estado no está siendo clorado adecuadamente, por lo que se pone en grave riesgo

la salud de la población, advirtió ayer la Comisión Estatal del Agua (CEA).

César Coll Carabias, titular de la dependencia, explicó que por las fallas en la cloración del agua de pozos y manantiales, el líquido no está desinfectado y podría traer bacterias que provo-

quen enfermedades como el cólera y la salmonelosis.

"Vemos con mucha tristeza que la gran mayoría de los Municipios no está clorando y no está clorando en un porcentaje muy elevado, estimo que es alrededor del 70 por ciento", advirtió Coll Carabias.

"Ponen en un predicamento las vidas humanas por decir que no se tienen 500 pesos para comprar hipoclorito, realmente resulta hasta ridícula la justificación", criticó.

Alfonso Petersen, titular de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), aceptó que por la insalubridad del vital líquido, si se llegaron a presentar casos de cólera como los que han aquejado en los últimos meses a Haití y República Dominicana y que se ha exportado a EU y Canadá, la población de Ja-

lisco estaría en riesgo.

"Si llegáramos a tener esta situación en condiciones como las que en este momento estamos formando, podríamos poner en riesgo la salud de muchos habitantes", aceptó Petersen.

De acuerdo con los análisis más recientes de la SSJ, algunos de los Municipios que no cloran nada del agua que dotan a sus pobladores son Chimaltán, Totatiche, Valle de Guadalupe, Tonila, Cuautitlán de García Barragán y Magdalena.

Ayer, el Alcalde de Tlaquepaque, Miguel Castro, junto con personal de la CEA y la SSJ, entregaron pastillas y solución de hipoclorito en cerca de 32 colonias que se abastecen de agua con pipas, para garantizar la desinfección del líquido antes de que sea consumido.



## UNA RELACIÓN 'WAKA WAKA'

BARCELONA. Aunque no han querido decir que son pareja, Shakira y Gerard Piqué fueron captados saliendo de la mano de un restaurante y se retiraron juntos en el auto del futbolista.

GENTE!



## GENTE! SUFRE ASALTO CABALLO DORADO

El vocalista Eduardo Gameros es herido de bala y llevado a un hospital en Cd. Juárez.

## CANCHA



## MURAL.COM

EXTRAS DE HOY

### Deje en orden sus cuentas

Un experto recomienda asignar un beneficiario para todas las cuentas bancarias que maneje.

> podcast

## CANTIDAD Y... ¿CALIDAD?

Con los debuts de Mora (foto) y Gallardo, las Chivas llegaron a 45 estrenos de jugadores desde que Vergara tomó el control del equipo; pero no todos se consolidan.